

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Salte para su destino el abogado fiscal de la Audiencia de Badajoz, don Luis Forn Ferrer, natural de Valls.

—Los jefes y oficiales del regimiento de Luchana darán un banquete de despedida al coronel don Eduardo Lagunilla, destinado a la zona de reclutamiento de Barcelona.

—Ha conferenciado con el gobernador el ex diputado don José Martínez del Villar.

—Ha visitado al gobernador civil y al alcalde una comisión de la Congregación P. S., para ofrecerles sus respetos y pedir su venia para la celebración de la procesión del viernes santo.

—El alcalde ha dirigido un telegrama al conde de Güell, rogándole rinda un saludo de bienvenida a los intelectuales castellanos que con su visita honran a Cataluña. — Arís.

GERONA

Ha sido elegido alcalde de Santa Coloma de Farnés don José María Oller.

—Ha sido convocado el pleno de la Diputación para el día 28 del actual.

—La comisión permanente, presidida por el alcalde señor Coll, ha acordado apoyar a los Amigos de las Artes para la construcción del monumento al malogrado escultor Fidel Aguilar y contribuir con 50 pesetas a la suscripción abierta por la alcaldía de Cervere en favor de los damnificados por las últimas inundaciones de aquel país; crear dentro de la futura Biblioteca municipal una sección de música; nombrar archivero interino a don Luis Busquets, y adherirse al homenaje a Pompeyo Fabra.

—Ha visitado esta ciudad, acompañado de su esposa, el director del Instituto de Ciencias y Educación de Ginebra, Mr. Jean Paret.

—Mañana en el teatro Principal, tarde y noche, la compañía Reut dará cuatro zarzuelas.

En el teatro Albéniz se estrenará «La señorita Bibelot», en el Salón Granvía, «Rivalidad comercial», y en el Coliseo Imperial, «El Teatro Flotante».

—En el Ateneo ha dado la tercera conferencia con proyecciones sobre «Baños árabes de Gerona», el arquitecto don Rafael Masó. Ha sido muy aplaudido. — Grahit.

LERIDA

Esta tarde, en el paso a nivel que existe cerca de la estación de Almacellas fué arrollado por el tren un hombre que iba conduciendo un carro, natural de la provincia de Huesca.

La caballería que arrastraba el carro se asustó al ver llegar el tren y rompiendo la cadena corrió hacia la vía en el preciso momento en que pasaba el convoy. Su conductor trató de sujetarla, siendo alcanzado por el tren y resultando con la fractura de las dos piernas, además de otras heridas.

En gravísimo estado fué conducido a esta capital, ingresando en el hospital provincial. No pudo prestar declaración dado su estado de gravedad, por cuyo motivo se ignora su nombre.

—Anoche fué hallado muerto en su cuarto el inquilino de la casa número 5 de la calle del Caneret, llamado Andrés Vilamajó Bosch, de 69 años de edad, natural de Albesa. Al parecer, su muerte databa de tres días. Acuso el juzgado, que ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial.

—Ha sido nombrado secretario particular del alcalde, el oficial mayor letrado del ayuntamiento, don Luis Abadal Corominas.

—Esta noche se reunirá en el despacho de la alcaldía la delegación local del Consejo del Trabajo.

—Se ha informado favorablemente el expediente y proyectos de petición para tender una línea eléctrica de alta tensión desde la Granja Escarpe a Mequinenza, hecha por la Sociedad Riegos y Fuerza del Ebro.

—El lunes próximo se reunirá el pleno de la Diputación para dar posesión a don Delfín Canela y a don Ramón Felip de los cargos de presidente y vicepresidente, respectivamente. — Moreno.

TORTOSA

Ayer a las cinco de la tarde tuvo lugar la solemne bendición, por nuestro prelado, del nuevo colegio internado que las religiosas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús han construido en la avenida Pearson, de esta ciudad. Acto seguido organizó una procesión para trasladar al Santísimo Sacramento. El día de San José fué bendecida la campana de la capilla del mencionado internado, oficiando el deán don Antonio Martínez, quien pronunció una elocuente plática, siendo padrinos los niños Fernando y Elisa Bau aCipi, siendo obsequiados los colegiales con bombones y caramelos.

—Ante selecta y numerosa concurrencia dió su anunciado concierto en el cine Doré, organizado por la Asociación de Música de esta ciudad, el insigne pianista Rubinstein, que delectó con las exquisiteces de su arte al público, que le dedicó prolongados aplausos.

—En breve se celebrará en una de las iglesias de esta ciudad un solemne funeral por el alma de don Miguel Primo de Rivera, organizado por los elementos adictos a su credo.

—En el Centro Cultural de Remolinos dió una notable conferencia don Antonio Climent Roig, desarrollando el tema «Masloco de conocimientos científicos». El disertante fué aplaudido y felicitado al terminar su labor.

—Mercado de aceites: Aragón extra, alrededor de 0'6 grs. a 23 pesetas; Aragón bueno, alrededor 1 gr. de 22'25 a 22'50; Aragón, bueno, hasta 1'5 gr. de 21'50 a 21'75; país, primera, alrededor 3 gr. de 20'75 a 21'75; país bueno, 3 grados, de 20'25 a 20'50; país bueno, hasta 4 grados, 19'50 hasta 20; país corriente, hasta 7 grados, de 18'50 a 19'50 pesetas los 15 kilos, puesto almacén comprador. Mercado con tendencia floja.—C.

REUS

Los republicanos posibilistas de esta ciudad, han acordado, por unanimidad, adherirse al partido de Acción Catalana.

—Debido seguramente a la inclemencia de la temperatura, en estos últimos días, se ha retrasado algo la vegetación de las viñas en esta comarca.

—En la carretera de ésta a Tarragona ha caído por un terraplén un joven ciclista que iba a toda velocidad con su máquina, quedando ésta casi destruida y causándose dicho joven heridas graves.

—En el Instituto nacional de segunda enseñanza de ésta, ha sido abierta la inscripción de la matrícula, libre, para los alumnos que deseen examinarse en el próximo mes de junio.

—Desde haceu nosdías, el periódico local «Las Circunstancias», decano de los diarios republicanos españoles, se publica en catalán.

—Por la alcaldía se han tomado disposiciones para evitar que los perros circulen por las calles de esta ciudad sin el correspondiente bozal.

—Un auto de la matrícula de Valencia ha atropellado en la carretera de Reus a Cambrils a un carretero que iba durmiendo dentro del carro, causándole diferentes lesiones y resultando el carro con importantes desperfectos.—Deu.

SOLSONA

El alcalde don José Baladrich Viladomós, en nombre propio y en el de sus compañeros de permanente señores Ferrer y Gafau, ha dirigido una atenta comunicación al gobernador civil de esta provincia, dándole las gracias por haber sido designado por el Gobierno de Su Majestad para ocupar tan honoríficos cargos, testimoniándole asimismo su consideración y respetos y ofreciéndole su decidida cooperación en todo lo concerniente a la buena marcha de los servicios públicos y al bien de los intereses de Solsona. También cumplimentó al señor obispo de esta diócesis y demás autoridades locales.

El nuevo y joven alcalde señor Baladrich es hijo del honorable propietario y comerciante don Juan y es persona que disfruta de buena reputación y de generales simpatías. Es la primera vez que ejerce cargo en el Ayuntamiento, pero tenemos la seguridad de que Solsona puede esperar mucho de sus dotes de bondad, inteligencia y actividad.

Mañana, día 23, en el Centro de Cultura Popular dará una conferencia el catedrático de este Seminario doctor don Ramón Espert, tratando el tema «El infierno de Rusia».

El propio día en el Ateneo de Solsona se celebrará una interesante velada artística, alternando con proyecciones de cine.—Seubsembrada.

GRANOLLERS

Han tomado posesión de sus cargos, nombrados de real orden, el alcalde don Alberto Rosas, y los tenientes de alcalde señores don Jaime Serra y Dachas, don Manuel Pagés y don José Boix.

—Se ha celebrado reunión general en la Asociación La Unión Liberal, en la que debatióse la actuación de la junta directiva durante los pasados años, resultando que puesto a votación un voto de censura, obtuvo plena mayoría, demitiendo acto seguido la misma.

Para el domingo se señala reunión general para la elección de la nueva junta, habiendo mucha expectación, más si cabe que la habida por la pasada, para conocer sus resultados.

—El «Orfeo Granolleri» ha dado en su local social un concierto, reglamentario, del cual no salieron defraudados el interés con que se esperaba, demostrando ante la concurrencia que llenaba el local que aplaudió gustosa al final de las obras todas que integraban el programa.

—Para el próximo sábado está anunciada una exposición de fotografías organizada por la «Agrupación Excursionista» de nuestra ciudad.

—Estará instalada en el local del «Orfeo Granolleri».

—Durante el pasado mes se registraron en nuestra ciudad 15 nacimientos y 21 defunciones, habiéndose celebrado 3 matrimonios.

—En el mercado semanal celebrado se ha vendido a los siguientes precios:

Gallinas, de 20 a 27; pollos, de 12 a 18; patos, de 14 a 22 pesetas el par; conejos, de 5 a 6; pichones, de 2'50 a 3 pesetas uno. Huevos, de 2'10 a 2'25 pesetas la docena.

Alubias, a 82; garbanzos, a 55; habas, a 22; cebada, a 19 pesetas los 70 litros.

Patatas, a 24 pesetas los 100 kilos. — El Corresponsal.

BADALONA

El pasado martes se reunió en sesión extraordinaria el pleno del ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde señor Ysamat, para la formación definitiva de las tenencias y delegaciones que han de regir la actual corporación municipal, quedando designadas de la forma siguiente:

Primer teniente de alcalde delegado de Gobernación, don Pedro Cairó Codina; y componen la comisión los señores concejales Francisco Prat Bosch (suplente); Jaime Martí Cabot; José Queralt Clapés; Jaime Oliveras Ventura; Arturo Botey Badía, y Joaquín Guardiola Tos.

Segundo teniente de alcalde delegado de Hacienda, don Jaime Martí Cabot; y componen la comisión los señores Federico Xifré Masferrer (suplente); José Queralt Clapés; Pedro Tejedor Carné; Joaquín Guardiola Tos; Arturo Serra Born, y Jaime Serra Costa.

Tercer teniente de alcalde delegado de Arbitrios, don José Queralt Clapés; y la comisión los señores Juan Garí Codina (suplente); Jaime Oliveras Ventura; Federico Xifré Masferrer; Joaquín Munells Busquets; Ramón Rougé Gabarro, y Jaime Serra Costa.

Cuarto teniente de alcalde delegado de Fomento e Instrucción, don Jaime Oliveras Ventura, y los señores de la comisión Pedro Ribas Casanovas (suplente); Juan Garí Codina; José Planas, Planas; Ramón Riqué Gabarro; Jaime Cuixart Gaix, y Esteban Piegay Cuadreny.

Quinto teniente de alcalde delegado de Obras Particulares, don Jaime Ribó Sayol, y los señores para la comisión Anastasio Puig Salsas (suplente); Francisco March Piquet; Esteban Piegay Cuadreny; Jaime Cuixart Gaix; José Planas Planas, y Joaquín Guardiola Tos.

Sexto teniente de alcalde delegado de Obras Públicas, don Baldomero San Martín Arnal, y los señores para la comisión José Pujol Pou (suplente); Jaime Pujol Oliveras; Ignacio de Ventós Mir y Pedro Ribas Casanovas.

—La «Agrupación Excursionista» tiene anunciada para el próximo domingo una excursión a Sant Llorens del Munt, con salida de ésta a las 5'15.

—Por el joven aficionado local Manuel Alois se anuncia una exposición de caricaturas de diferentes jóvenes de esta ciudad en el salón de baile de la sociedad «La Badalonense».

—El domingo habrán sardanas en la Rambla. — Canals.

PONS

Han terminado los trabajos de ampliación de la Hidro-Eléctrica del Segre, situada a unos dos kilómetros de ésta, y de las pruebas efectuadas con el funcionamiento de la nueva turbina que ha de suministrar luz a unos 150 pueblos. Han dado resultado altamente satisfactorio.

—Después de larga y penosa enfermedad ha

fallecido el propietario de Baronia de Rialp, don Ramón Farré.

Damos nuestro más sentido pésame a la viuda doña Josefa Serra, a quien deseamos la necesaría conformidad y resignación cristiana.

Descansen en paz nuestro buen amigo don Ramón.

—También ha fallecido súbitamente en ésta doña Calamanda Forn, mare querida de nuestro amigo Isidro Formiguera. Su muerte, como se ha demostrado en el acto del sepelio, ha sido muy sentida, como no podía ser menos, dadas las buenas cualidades que la adornaban.

Descansen en paz.

—Se ha jugado un interesante partido de fútbol entre la Peña Martí, de Manresa, integrada por elementos de primera categoría, y el F. C. Ponsicá, reforzado por jugadores del grupo A de la provincia, venciendo éste último por cinco goals a uno.

En el mismo campo deportivo se han expuesto unis pliegos, que se han llenado rápidamente de firmas, solicitando una amplia amnistía pro delitos político-sociales y revisión del proceso de Garraf. — Poch.

MASSANET DE LA SELVA

El domingo, 16 del corriente, la Mutualidad Escolar «Virgen de Cabrera», establecida en la escuela nacional de niñas que dirige doña Angela Baró, celebró con gran entusiasmo su anual «Fiesta de Provisión», en la que se asociaron nuestras dignas autoridades civiles y eclesiásticas y el pueblo entero.

Para la muy próspera y meritoria Mutualidad «Virgen de Cabrera» los resultados de tan simpática fiesta han sido muy notables, pues, con motivo de la misma, han ingresado gran número de nuevas mutualistas, que con las ya inscritas, suman un total de noventa; y en el acto de la fiesta se recaudó la respetable cantidad de doscientos ochenta pesetas, que se remitirán a Caja de Pensiones para ingresar en las libretas correspondientes.

La señora Baró recibió muchas felicitaciones de autoridades y pueblo en general, por el éxito de la fiesta. — Corresponsal.

VIELLA (Valle de Arán)

Reina gran entusiasmo para la celebración de un Homenaje a la Vejez, que ha de celebrarse en esta villa la próxima pascua; cuya organización corre a cargo de la Junta del Patronato Local de la Vejez, con las valiosas cooperaciones del ayuntamiento y de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, institución fundadora y propulsora de tales Homenajes.

—Una agrupación de jóvenes preparan para el sábado de Gloria los cantos populares de Caramelles, así como representaciones teatrales para el día de Pascua.

—En diversas poblaciones de esta comarca, se hacen suscripciones a favor de los damnificados por las recientes inundaciones del Mediodía de Francia. — Corresponsal.

VILLANUEVA Y GELTRÚ

En la carrera celebrada el pasado domingo por el Real Moto Club de Cataluña, el motorista concursante Federico Sevillano, al pasar por el sitio conocido por «La Mata», fué lanzado a gran distancia al realizar un pronunciado viraje, siendo recogido por sus compañeros de equipo y conducido a este dispensario, donde los médicos titulares le curaron varias heridas de pronóstico leve.

—Por haber alcanzado la edad para su jubilación, ha cesado en el desempeño de su cargo la maestra nacional de esta villa doña Leonor Vidal Lloberias.

—Ha sido nombrado director de la sucursal del «Banco de Vizcaya» en nuestra población el señor don José Pataú y Torre de Mer, que desempeñaba igual cargo en la sucursal de Vendrell.

—Han ingresado en la Caja de Ahorros 8,174 pesetas, importe de 52 imposiciones, y se han devuelto 5,732, a petición de 17 interesados. — Corresponsal.

OLOT

Han ingresado en la cárcel preventiva de este partido, detenidos por la guardia civil de esta ciudad, un ex comandante de infantería expulsado del ejército, y otro individuo, vecinos ambos de Barcelona, acusados de proponer a los mozos del actual reemplazo, sorteados el domingo pasado, que, a cambio de determinadas cantidades, gracias a sus gestiones cerca de las autoridades locales, no entrarían en el sorteo para África.

El digno juez de instrucción, don Benito Grau, instruye las oportunas diligencias.

—También ha sido denunciado un vecino de San Privat de Bas por haber cortado árboles de un bosque sito en el mencionado pueblo.

—El ayuntamiento, en la sesión celebrada últimamente, ha informado a favor de las renuncias presentadas por los concejales señores Casas, Vagreda, Carrera, Doménech, Plana, Solís, Rius, Torras, Corominas y Pau, nombrados en virtud del real decreto sobre renovación de las corporaciones municipales.

—Los profesores donña Teresa Mitjavila y don Enrique Moner, han sido designados, respectivamente, para dirigir las escuelas nacionales de San Privat de Bas y Ridaura.

—El reporter gráfico de «LA VANGUARDIA» en esta ciudad, don Emeterio Vélez, con motivo de la inauguración de su laboratorio fotográfico, destinado a fomentar la afición olotense al arte de la fotografía, ha abierto un curso-exposición, primero de la serie que se propone organizar, con varios premios en metálico.

—El secretario del ayuntamiento de Santa Pau, don Miguel Juanola, ha desmentido públicamente, por ser falsa y sin ningún fundamento, la versión que insertaron algunos periódicos referente a haber surgido ciertas dificultades para la constitución de dicha corporación. — Corresponsal.

LA CANONJA

El día 9 del actual, la sección dramática del Centro Católico de Vilaseca, puso en escena en nuestro teatro «Quan el cor parla», que tuvo un éxito de público, gustando mucho su interpretación.

—El día 16, la empresa del cine proyectó la película «El último vals», que también fué un éxito. Fué amenizado el espectáculo a piano por los simpáticos hermanos Vidal, que se vieron muy aplaudidos.

—A la avanzada edad de 85 años ha fallecido el bondadoso canonjense Ramón Ginovart Gasol, después de penosa y larga enfermedad. Las muchas simpatías que gozaba entra sus convecinos, lo demostró la grandiosa manifestación que concurrió al acto de acompañar el finado a su última morada.

El duelo fué presidido por su hijo y su nieto y demás familiares.

—Ha sido muy bien acogida por el pueblo la construcción de unos depósitos de agua que nuestro ayuntamiento está realizando para el abastecimiento del pueblo, ya que los antiguos eran pequeños y mal situados. — El Corresponsal.

VIDRERAS

En la renovación de ayuntamientos verificada en virtud del real decreto de la Gaceta del 15 del pasado mes, nuestra corporación ha quedado constituida en la siguiente forma:

Alcalde, don Agustín Balmaña Ragell; primer teniente de alcalde, don Felio Colls Niells; segundo teniente de alcalde, don Agustín Guiltart Bayell; y concejales, don Eduardo Sircó y Vilá, don Gaspar Rüg Fullá, don José Babot y Turró, don Narciso Cañet Sabaté; don Juan Vives Ruffi, don Pedro Romaguera Massa, don José Madrenchs Vilá y don Francisco Marzó y Sala.

—Han sido también elegidos los señores don José Balmaña Genís, juez; don Francisco Marzó Sala, juez suplente; don Juan Marqués Albá, fiscal y don José Massa Carreras, fiscal suplente.

El día 4, último de Carnaval, con motivo de tradicional fiesta del «Rancho», que se celebra anualmente, fué repartido entre los pobres y menesterosos una suculenta comida. Al acto, verificado en la plaza Nueva, asistieron las autoridades todas, excepto el juez don José Balmaña, que se halla guardando cama y al que deseamos una pronta y feliz convalecencia.

—Hace unos cuantos días que no ha llovido, lo que aprovechan los labradores para sembrar la cosecha de verano ya que han estado inactivos más de dos meses por estar los campos hechos unas lagunas.

—El partido celebrado el pasado domingo entre el Rapió de Caldas de Malavella y el F. C. Vidreres, terminó con la victoria del equipo local por 5 a 0.

Es esperado con gran interés el partido que debe celebrarse el próximo domingo día 23, contra la U. E. de la Peña «La Nau», de Llagostera.—J. R.

VILASECA

El paaso miércoles, festividad de San José, tuvo lugar, con extraordinaria solemnidad, la inauguración del nuevo órgano eléctrico, donación del señor conde de Sicart, que ha sido instalado recientemente en nuestra iglesia parroquial, y para cuyo acto se habían dispuesto excepcionales funciones religiosas.

Por la mañana, a las diez, hubo misa mayor, cantándose por el orfión del Centro atóxico una misa polifónica con acompañamiento del nuevo órgano pulsado magistralmente por el reverendo don Salvador Ritort, organista de la S. I. C. de Tarragona.

Por la tarde, en la conclusión del novenario a San José se ejecutaron en el mismo instrumento algunas bellas composiciones de autores clásicos.

—El pasado domingo dió una conferencia en el Ateneo Pi y Margall, don Angel Samblancat.

—Este año está encargado de la predicación cuaresmal en las funciones del Via Crucis, el reverendo don Juan Palau, catedrático del Seminario Pontificio de Tarragona.

—Ha sido nombrado juez municipal de esta villa don Esteban Ferré, y fiscal municipal de la misma don Pablo Gran.

—El día de San José, en el Centro de Juventud Católica, se celebró una función teatral, a cargo de la sección dramática del mismo, cosechando muchos aplausos.

—Durante la segunda década de marzo han dominado vientos fuertes y huracanados, registrándose el de mayor intensidad el martes, día 11. Las temperaturas han continuado siendo altas y el cielo, por lo general, despejado. — Jansá.

SAN LORENZO DE HORTONS

El día 15 del actual el propietario y empresario de esta don Jaime Pujadas (a) «Marinelo», ha deamudado el servicio público y diario de pasajeros en automóvil de esta población a la estación del ferrocarril de Gelda (M. Z. A.)

Dicho servicio estuvo interrumpido desde primeros del corriente año, por causas ajenas a su voluntad, habiendo causado muy favorable impresión general el que haya cesado dicha interrupción, que tantos daños y molestias ocasionaba al vecindario y a sus numerosos visitantes forasteros. Los precios del pasaje y horarios siguen siendo los mismos de antes.

—Con el mayor éxito la «Agrupación de Amigos del Teatro», de esta población, estrenó el día de San José el drama de don Luis Millá, titulado «El serral de les garces», cuyo autor fué llamado varias veces a escena por el público, que le ovacionó largamente.

También estrenó el gracioso sainete del mismo autor «L'hostal de l'Arençada», que gustó mucho.

—En dichos estrenos tomó parte la notable primera actriz barcelonesa Miria Piqué. — El Corresponsal.

SANTA COLOMA DE GRAMANET

Las funciones religiosas organizadas con motivo de la Santa Misión, celebradas durante estos días, han constituido un éxito, por haber acudido a oír los sermones de los padres misioneros, numerosos vecinos los cuales llenaban por completo el templo parroquial. Acudieron a recibir a Jesús Sacramento gran número de feligreses y no menos a las procesiones que tuvieron efecto en las tardes del jueves y domingo de los días 13 y 16 del mes en curso, siendo presidida esta última por las autoridades locales.

—Verificada la elección de cargos de los miembros que han de formar parte del Consejo Directivo de la Liga de Defensa del Arbol Frutal y del Arbolado en general, éste ha quedado renovado tal como sigue:

Don Juan Salvatella, presidente; don José Gaya, don Juan Banús y don Ramón Lasaosa, vicepresidentes primero, segundo y tercero, respectivamente; don Francisco Tarrasón, tesorero; don Fernando Rovira, contador; D. Emilio Singuerlin, secretario; don Pedro Celades vicesecretario; don Isidro Estadella, inspector; doña Josepina del Pinar, doña Ildelfonsa Santos, don Pedro delFiguera y don Joaquín Girbau, vocales.

—El domingo, día 23 del actual, con motivo de la Diada de la Dansa Catalana se celebrará organizada por el Centro Recreativo y por la Associació Amics de la Sardana, una audición de sardanas en la plaza de la Constitución por la mañana y una sesión de bailes populares a cargo del Esbart Infantil de Dansaires del Orfeo de Sans en su domicilio social, dando término a la fiesta otra audición de sardanas que será por la noche.

Para dichos actos ha sido contratada la colba Arbucienca.—Corresponsal.

COLLDEJOU

El día de San José se celebró en este pueblo, una fiesta extraordinaria en la Sociedad Obrera llamada la Colldejoense.

Por la tarde hubo un lucido baile que estuvo muy concurrido y por la noche una gran función de teatro por los aficionados de este pueblo que fueron muy aplaudidos. — Corresponsal.